

BOLETÍN INTERNACIONAL

EDICIÓN 36-JUNIO 2023

MISIONES DE OBSERVACIÓN

ELECCIONES GENERALES EN GUATEMALA

El pasado 26 de junio se realizaron las Elecciones Generales de Guatemala en donde se disputaron 521 cargos a elección en este proceso: presidente, 340 alcaldes, 160 diputados al Congreso y 20 representantes al Parlamento Centroamericano (Parlacen).

Participaron 22 binomios presidenciales, de los cuales, a 4 binomios les fueron cancelados sus registros. Sin embargo, ningún candidato presidencial obtuvo la mayoría absoluta de los votos en la primera vuelta, por lo que se realizará una segunda vuelta el domingo 20 de agosto de 2023.

El INE fue invitado a participar como observador electoral internacional en tres misiones de observación: Misión de Observación UNIORE, Rafael Riva Palacio, Director de Vinculación y Cooperación Internacional, Misión de Observación de AWEB, Consejero Electoral, Dr. Uuc-kib Espadas, y Misión de Observación de AMEA, Consejera Electoral, Mtra. Rita Bell López. Asimismo, participó en el Programa de Observadores Electorales Internacionales, el Consejero Electoral, Lic. Jorge Montaño.

Consulte los resultados preliminares



INTERCAMBIO REGIONAL LEGISLACIÓN SOBRE VIOLENCIA DE GÉNERO: UNA PERSPECTIVA LATINOAMERICANA

GUATEMALA

El intercambio se realizó los días 26 y 27 de junio, mediante el cual se reunió a legisladoras y activistas de Bolivia, Ecuador, Colombia y México en un espacio donde analizaron los éxitos y desafíos encontrados en el desarrollo e implementación de legislación que aborde la violencia de género.

Esta iniciativa fue promovida por el Instituto Republicano Internacional, a través de la iniciativa global Women´s Democracy Network (WDN por sus siglas en inglés).

En el marco de este evento, la Consejera Electoral, Norma de La Cruz, participó en el panel "Violencia electoral en razón de género" presentando los éxitos y desafíos en el desarrollo e implementación de legislación mexicana sobre el tema.



¿SABÍAS QUÉ?

En el marco del Orgullo LGBTTTIQ+ el INE presentó el "Protocolo para adoptar las medidas tendientes a garantizar a las personas trans el ejercicio del voto en igualdad de condiciones y sin discriminación en todos los tipos de elección y mecanismos de participación ciudadana"



FOROS INTERNACIONALES

OBSERVATORIO INTERAMERICANO PARA EL COMBATE A LA DESINFORMACIÓN

Durante la XV Conferencia de la Unión Interamericana de Organismos Electorales (UNIORE) de 2021, se propone la creación de un observatorio para el combate a la desinformación con una alianza estratégica entre organismos electorales de la región, organizaciones periodísticas de fact-checking, centros de investigación y representantes de la sociedad civil.

El 8 de junio se realizó el lanzamiento del Observatorio Interamericano para el Combate a la desinformación, cuyo objetivo es enfrentar las noticias falsas durante todas las etapas de los procesos electorales, así como la investigación de este fenómeno.

Esta iniciativa fue impulsada por la Oficina Nacional de Procesos Electorales (ONPE) de Perú.



REUNIÓN DE TRABAJO CON EL CNE DE ECUADOR SOBRE ORGANIZACIÓN/IMPLEMENTACIÓN DE DEBATES

En el marco de la organización de las elecciones extraordinarias (presidenciales, legislativas y consulta popular) del Ecuador, el Instituto Nacional Demócrata (NDI, por sus siglas en inglés) solicita al Instituto Nacional Electoral un intercambio para compartir la experiencia mexicana sobre la organización e implementación de debates para el Consejo Nacional Electoral de Ecuador.

Este encuentro se realizó de manera virtual el 15 de junio entre la Coordinación Nacional de Comunicación Social del INE y la Coordinación Nacional de Desarrollo de Productos y Servicios Informativos Electorales del CNE de Ecuador.

ELECCIONES EN EL MUNDO

KUWAIT

El 6 de junio de 2023 se celebraron elecciones generales anticipadas en Kuwait para elegir a 50 de los 65 miembros de la Asamblea Nacional. Las elecciones tuvieron lugar tras la anulación de los resultados de las elecciones anticipadas de 2022 por parte del Tribunal Constitucional el 19 de marzo de 2023

MONTENEGRO

El pasado 11 de junio se realizaron elecciones parlamentarias mediante las cuales, el recién creado movimiento europeísta ¡Europa Ahora! (PES), ganó la mayoría de los votos. Requerirá de una coalición para formar gobierno e impulsar su programa: priorizando el avance hacia la entrada en la Unión Europea (UE) y aplicar reformas fiscales

MALI

El 18 de junio se realizó un referéndum constitucional. La ciudadanía voto entre dos opciones: Sí o No a cambios en la Constitución que conducirían a la celebración de posibles elecciones parlamentarias el próximo octubre y comicios presidenciales en febrero de 2024, establecimiento de una Asamblea Nacional bicameral, establecer un Estado secular, entre otros cambios.

GRECIA

El 25 de junio se realizó la segunda vuelta para las elecciones legislativas mediante las cuales el partido del primer Ministro, Kyriakos Mitsotakis obtuvo la mayoría absoluta con el 40.5% de la votación, lo que le permitirá gobernar en solitario dado que la legislación otorga hasta 50 escaños a quien obtenga mayor votación